



La foto de la portada muestra la actual habitación del Padre en la casa provincial de la Hermanas de María de Schoenstatt en Santa María/Brasil. El Padre Kentenich escribió en esta mesa la "Carta de Santa María" el 15 de abril de 1948.

Bitte umgehend mitzugeben

C.Chr.urg.nos!

*an P. Tick
für Familienwerk*

Santa Maria, 15.4.1948.

Es ist gut, dass Sie die Pfingsttage wiederum für sich reserviert haben. So entspricht es der Würde und Bedeutung des Werkes, für das Sie als Werkzeug benutzt werden.

Ist es schon schwer als Einzelperson die Gnade über sich herrschen zu lassen, so scheint es fast unmöglich zu sein, eine Familie nach dem Vorbilde der Allerheiligsten Dreifaltigkeit oder der Heiligen Familie von Nazareth darzustellen. So war es immer schon. Die heutige Zeit jedoch, die überall auf allseitige Entwurzelung aller Lebensverhältnisse drängt, zögert ihre vorheerenden Wirkungen am stärksten im Heiligtum der Familie. Will die Gottesmutter von Manresa aus eine neue menschliche Gesellschaft und einen neuen Menschentyp formen und gestalten, so muss sie notwendigerweise ihre ganze Gnadenmacht auf Schaffung und Vermehrung tragfähiger Manresa-Familien konzentrieren. Darum betet unser Schönstatt-Offizium:

Dein Heiligtum ist unser Nazareth,
in dem die Christussonne wärmend steht.
*

Sie formt mit ihrem klaren, hellen Lichte
die heilige Familiengeschichte,
weckt stille, starke Werktagsseligkeit
in seliger Familieneinigkeit.

Im Nazareth für heimatlose Zeiten
will den Familien Gott Heil bereiten
und gnädig Werktagsseligkeit verleihen,
wo Menschen sich dem Schönstatt-Werke weihen.

Lass, Mutter Christus heller in uns scheinen,
in heiliger Gemeinschaft uns vereinen,
zu jedem Opfer jederzeit bereit,
wiefs unsere heilige Sendung uns gebeut.

Die Ehre sei dem Vater froh erwiesen
durch Christus mit Maria, hochgepriesen,
im Heiligen Geiste voller Herrlichkeit
vom Weltall jetzt und alle Ewigkeit. Amen.

Wer das heutige Leben kennt, wer weiss um die furchtbaren Katastrophen, denen Welt und Kirche entgegengehen, ist tief davon überzeugt, dass die ganze Manresa-Familie, sowohl als Ganzes wie auch in ihren Teilen, ihre Aufgabe nicht lösen kann, wenn nicht alle Wasser und Kräfte letztes Endes ein- und ausmünden in heiligen Manresa-Familien-Inseln, die sich mehr und mehr miteinander vereinigen zu einem gemeinsamen Familienwerk.

Manchesmal scheint es ruhiger Überlegung ein undurchdringliches Rätsel, warum der Heiland 30 Jahre in der Einsamkeit einer Familie sich aufgehalten, während die Welt um ihn herum dem Untergange entgegenraste. Unwillkürlich fragen auch wir uns, was hätte er nicht alles fertiggebracht, wenn er frühzeitiger seine göttlichen Kräfte der Welt angeboten und zur Verfügung gestellt. Des Rätsels Lösung ist immer nur die eine Antwort: das, was Vater wohlgefällt, tue ich allezeit! Ich rede die Worte, die er mir auf die Lippen gelegt, und tue die Werke, die er mir aufgeragen. Damit verschiebt sich sofort die Frage und wendet sich an die Adresse des Himmelsvaters. Die Antwort ist uns nicht unbekannt. Der Vat.

Introducción histórica

En la festividad de Nuestra Señora del Monte Carmelo, día 16 de julio de 1942, el Padre Kentenich fundó en el campo de concentración de Dachau junto a Fritz Kühr la 'obra de las familias' (Familienwerk) como Instituto secular de familias.

A su regreso de Dachau el Fundador encarga al Padre Johannes Tick la tarea de seguir construyendo toda la Obra de las familias. En el marco de esta tarea y en una carta del 27 de marzo de 1948 el Padre Tick informa al Fundador, que entonces se encontraba en Brasil, sobre su intención de realizar una jornada fundacional de la Obra de las familias durante la fiesta de Pentecostés.

El Padre Fundador contestó desde Brasil con la conocida **"Carta de Santa María del 15 de abril de 1948"**

dirigiéndola al Padre Tick para la Obra de las familias.

En la biografía del DR. FRIEDRICH KÜHR escrita por Norbert Martin se informa que

"el Padre Kentenich expresó en una oportunidad posterior que su carta del 15 de abril de 1948 desde Santa María, que escribió al Padre Tick con motivo de la primera gran jornada de Pentecostés de la Obra de las familias y, que desde entonces es considerada como el acta de fundación de la obra de las familias, reproduce en lo esencial el ánimo fundamental de la preparación y realización del acto de fundación del 16 de julio de 1942 en Dachau, y deja entrever lo que le habría querido decir de forma más amplia al Dr. Kühr si la situación le hubiera permitido decir algo más que unas pocas palabras."

El 16 de julio de 1967 la Obra de las familias celebró con el Fundador en Dachau el jubileo de sus 25 años. En una de sus conferencias dijo el Padre comentando el desarrollo de la historia posterior:

"Valdría la pena que se nos contara y escuchar lo que entretanto ha sucedido. Pero ahora no debo tocar esto. Para terminar con esta línea de pensamientos, debo leer una carta que envié al P. Tick desde Santa María, el 15 de abril de 1948. Posteriormente ha entrado en la historia como el acta de fundación de la obra de las familias."

El hecho de que el Padre Fundador mismo leyera el texto completo es una indicación de la importancia que le dió al contenido de esta carta.

2)

wollte in unmissverständlicher Weise den unermesslichen Segen sichern, der von echten christlichen Familien ausgeht.

So möge dem die Gottesmutter in ihrem Cenaculum den Heiligen Geist auf Sie alle herabrufen, damit Sie die grosse Bedeutung Ihrer gottgeschenkten, freigewählten, freigewollten neuen Lebensaufgabe richtig erfassen, aber auch Kraft bekommen, die Familiennord zu verwirklichen, die die Päpste in ihren Enzykliken festgelegt, eine brauchbare Familien - Aszese und Pädagogik sich zu erarbeiten, bewährte und beseelte Familienbrüche zu verewigen und so Behälter zu werden, aus dem alle Gliederungen der Gesamtbewegung ständig gespeist und erneuert werden.

Wir alle ohne Ausnahme, sind an diesem reuen Pfingstwunder interessiert. Darum verzeihen wir uns und bitten und betteln mit grosser Inbrust um ein wirksames neues Wandelungswunder. Nehmen Sie das Bild der Gottesmutter mit und räumen Sie ihm einen Ehrenplatz in Ihren Wohnungen ein. So werden diese selber zu kleinen Heiligtümern, in denen das Gnadenbild gnadenwirkend sich erweist, ein heiliges Familienland schafft und heilige Familienglieder formt.

Wenn die Gottesmutter in der Gründungsurkunde versprochen hat, dafür zu sorgen, dass unser Vaterland wieder an die Spitze der alten Welt kommt, süssen wir, dass der Weg dazu nur geht über heilige Manresa-Familien-Inseln. Die MTA erfüllt ihr Versprechen, wenn wir auf die dort gestellten Bedingungen eingehen.

Mit herzlichem Gruss und Segen für alle Anwesenden und diejenigen, die Sie vertreten

J. A.

Manresa = ciudad española (provincia de Barcelona); en sus cercanías escribió San Ignacio de Loyola los Ejercicios espirituales; el Padre Kentenich utilizó este nombre durante el tiempo de persecución como sustitución de la palabra Schönstatt.

Institut der Schönstattfamilien
Haus Nazareth
D-56179 Vallendar/Schönstatt

La carta original de Santa María se reproduce aquí con un 40% de reducción fotográfica.

Caritas Christi urget nos

Santa María, 15 de abril de 1948

A1 P. Tick para la Obra de las Familias

Está bien que usted se haya reservado nuevamente los días de Pentecostés. Así co-rresponde a la dignidad e importancia de la obra para la cual usted es utilizado como instrumento.

Si es difícil para una persona sola dejar que la gracia reine en ella, parecerá entonces casi imposible conformar toda una familia según el ejemplo de la Santísima Trinidad o de la Sagrada Familia de Nazaret. Así fue siempre. Sin embargo, la época actual, que en todas partes impulsa hacia un completo desarraigo en todos los aspectos de la vida, muestra sus devastadores efectos con mayor intensidad en el santuario de la familia. Si la Santísima Virgen quiere a través de Schoenstatt formar y plasmar una sociedad nueva y un tipo de hombre nuevo, entonces tiene que concentrar necesariamente toda la fuerza de su gracia en la creación y multiplicación de sólidas familias de Schoenstatt. Por eso nuestro Oficio de Schoenstatt dice:

Tu Santuario es nuestro Nazaret
donde el sol de Cristo irradia su calor.

Con su luz clara y transparente
da forma a la historia
de la Sagrada Familia;
y, en la venturosa unión familiar,
suscita una santidad cotidiana
fuerte y silenciosa.

Para bendición de tiempos desarraigados,
en este Nazaret

Dios trae salvación a las familias;
allí donde los hombres se consagran a Schoenstatt,
El quiere regalar con clemencia
santidad de la vida diaria.

Haz que Cristo brille en nosotros con mayor claridad;
Madre, únenos en comunidad santa;
danos constante prontitud para el sacrificio,
así como nos lo exige nuestra santa misión.

El universo entero con gozo glorifique al Padre,
le tribute honra y alabanza
por Cristo, con María, en el Espíritu Santo,
ahora y por los siglos de los siglos.

Amen.

Quien conoce la vida de hoy y las terribles catástrofes que se ciernen sobre el mundo y la Iglesia, está profundamente convencido de que toda la Familia de Schoenstatt, considerada en su totalidad y en cada una de sus partes, no podrá cumplir su tarea si todas las corrientes y fuerzas no confluyen y desembocan finalmente en santas islas de familias schoenstattianas, que se vayan uniendo más y más unas con otras hasta formar una sola Obra de las Familias.

Cuando meditamos serenamente sobre la vida de Jesús de Nazaret, nos parece un enigma impenetrable que el Señor permaneciera treinta años en la soledad de una familia mientras el mundo a su alrededor se precipitaba a la ruina. Nos preguntamos espontáneamente cuánto hubiese podido hacer el Señor si hubiese puesto más temprano a disposición del mundo sus fuerzas divinas. La solución de este enigma se halla únicamente en aquellas palabras: "Yo hago siempre lo que le agrada al Padre" ..."Y no hago nada por mi propia cuenta; sino que, lo que el Padre me ha enseñado, eso es lo que hablo". De esta manera la pregunta se desplaza enseguida y se dirige ahora al Padre Celestial. La respuesta nos es bien conocida: el Padre quiere asegurar, de modo inequívoco, la incommensurable bendición que mana de las auténticas familias cristianas.

Por eso entonces, que la Santísima Virgen en su Cenáculo implore para todos ustedes el Espíritu Santo, a fin de que capten cabalmente el gran significado de esta nueva tarea de vida, regalada por Dios, libremente escogida y libremente deseada. Que reciban también la fuerza necesaria para hacer realidad la moral familiar que los Papas han establecido en sus encíclicas, para elaborar una propia ascética y pedagogía familiar eficaces y perpetuar costumbres familiares animadas y probadas; y así se conviertan en fuentes de las cuales todas las ramas de todo el Movimiento se alimenten y renueven continuamente.

Todos nosotros, sin excepción, estamos interesados en este nuevo milagro de Pentecostés. Por eso nos unimos, e imploramos y suplicamos con gran fervor un nuevo y eficaz milagro de transformación. Tomen la imagen de la Santísima Virgen y colóquenla en un lugar de honor en sus hogares. Así ellos se convertirán en pequeños Santuarios en los que la imagen de gracia mostrará el poder de sus gracias, creará una tierra santa familiar y formará miembros santos en la familia.

Si la Santísima Virgen en el acta de fundación prometió cuidar de que nuestra patria se coloque nuevamente a la cabeza del viejo mundo, también nosotros sabemos que el camino hacia esa meta pasa únicamente a través de santas islas de familias schoenstattianas. La Madre Tres Veces Admirable cumple su promesa cuando nosotros cumplimos con las condiciones allí propuestas.

Con un cordial saludo y bendición para todos los presentes y para quienes ellos representan

P. José Kentenich